

EL CONSTITUCIONAL

Organo del Partido Constitucional que postula la candidatura de don
JULIO ACOSTA para la Presidencia de la República en el periodo de 1920 a 1924

AÑO I

San José, Costa Rica, 20 de octubre de 1919

NUMERO 10

Carta Abierta

San José, 15 de octubre de 1919.

Señor don Federico Madriz,

Ciudad

Mi estimado amigo:

Hasta hoy no me ha sido posible contestar la CARTA ABIERTA que con fecha 3 de los corrientes se sirvió usted dirmi en el *El Diario de Costa Rica*, y oportunamente le mandé mis excusas. Hoy aparece en el mismo periódico una pos-data a la Carta abierta, y aun cuando no tengo tiempo para displayar mis ideas y vestirlas como yo quisiera voy a darle mi opinión, pues por lo que veo hay gentes impacientes por saber lo que pienso en esa materia de Candidaturas

Vea amigo: el momento presente es único en la historia de Costa Rica, no tiene precedentes y los acontecimientos que se desarrollan son de una trascendencia incalculable. Medite esto y verá que todo lo que usted y otros dicen de elecciones etc. etc., está fuera de tiesto: no saben ustedes el momento en que viven y todos estos argumentos viejecismos son muy buenos y oportunos en épocas normales, pero hoy por hoy no tienen valor. Por las elecciones próximas se trata de saber esto, entiéndalo bien: ¿Estaba Costa Rica contenta y satisfecha con la horrible tiranía pasada, o por lo contrario, aprueba unánime la obra de la Revolución; la comprende y siente gratitud por los libertadores? Siendo esto así, no pueden haber mas que dos partidos, uno en frente del otro: por un lado los patriotas que acuerpan la Revolución, y por otra los tinoquistas vergonzantes, los sostenedores mas o menos culpables del monstruo de dos cabezas y tres apetitos: *lujuria, sangre y robo*.

La existencia de estos dos partidos no sólo la admito yo, sino que he clamado a los cuatro vientos, al

fin coyote, que salga al frente el candidato de los tinoquistas vergonzantes para que nos veamos las caras. En Costa Rica hay la suficiente desvergüenza para los que no fueron jefes en el peligro, ahora pretendan serlo en la situación de paz y libertad creada por nuestro esfuerzo; y los que no dijeron oste ni moste cuando los *estiraba* Pelico, ahora alcen cátedra de civismo y pontifiquen.

Por lo demás, si dentro del grupo de los patriotas hay alguno que se crea con más méritos, virtudes y aptitudes que Julio Acosta, que salga en buena hora; el pueblo juzgará.

Amigo: Ud. parece sugestionado por la palabra *elección* y anda buscando entre quienes elegir; pero no se trata de esto sino de la *presidencia* y ésta como imperio de Alejandro, debe tocar al más digno. Para saber en estos momentos quién es el más digno, no se necesita como en tiempos normales de una serie de análisis y comparaciones; no, es un hecho de evidencia que se impone irresistible a la conciencia de todos y por consiguiente orienta el país en una sola dirección el país ya elegido. Y de este hecho que tiene profundo sentido social, vamos a concluir mañana que no fué libre, justa y legítima la elección? ¡Bah?

En cuanto al abstencionismo en política, me parece sencillamente un crimen; la vida es acción y ningún ciudadano puede cruzarse de brazos cuando se juegan los destinos de la Patria.

Estas son mis ideas, emitidas precipitadamente porque tengo obligaciones urgentes, pero que brotan impetuosas de mi conciencia, y crea que me tiene muy sin cuidado lo que Mr. Seward le dijo a don Ezequiel.

Su sincero amigo,

J. VOLIO

Necrología

Esta mañana se le dió cristiana sepultura a la señora doña Aurea Porras de Zamora, esposa de don Jesús Santos Zamora, a quien presentamos nuestra condolencia, igual que al laborioso joven don Jesús Porras Chaves, hermano de la extinta.

Los verdugos, machete en mano, sembrando el terror; los esbirros, cual siniestros fantasmas de ultratumba apostados a la vuelta de las esquinas, los agentes del orden convertidos en sicarios, nada de eso logró doblegar nuestras frentes; el ejemplo corruptor de los mendigos de levita, que a cambio de un puñado de monedas tendieron la mano al déspota, no logró hacer envilecer la nuestra: antes al contrario, cada manifestación de la tiranía nos hizo girar la mirada en torno, en busca de la ocasión propicia de regar el suelo con nuestra sangre.

Anonadados, confundidos, desconcertados, entenebrecido el cielo de nuestra libertad, vuestros nombres llegaron hasta nosotros desde el Sapoá, a avivar la llama de esperanza encendida en nuestros corazones. Triunfasteis. Hoy venimos aquí a brindaros el tributo de nuestro cariño y de nuestra gratitud, pero también venimos a que nos digáis, con vuestros propios labios, cuáles son los ideales que os hicieron enarbolar la bandera en nuestra frontera Norte. Decidnos que vuestra espada es de fuego para fustigar la frente del oprobio; decidnos que a vuestro lado no se sentarán nunca en el altar de la Patria los viles mercaderes; decidnos que vuestro gobierno ha de dar el golpe de gracia a los políticos traficantes. Decid, lo que ya dijisteis en otra parte: que vuestro gobierno descansará no en la punta de las bayonetas, pero sí en el corazón de las maestras y de los niños; no en las lanzas pero sí en un pedestal de civismo.

Bien comprendemos que os debéis empeñar en una lucha ruda; bien sabemos que la tarea es fuerte. Sea, y si para ella necesitáis un escudo, aquí están nuestros corazones y aquí están nuestros brazos.

Tres Ríos, 12 Oct de 1919.

El símbolo

Se ha dicho ya más de una vez que el Jefe de la Revolución encarna un símbolo popular. Vamos a tratar del típico con la sencillez de nuestros modestos recursos de periodistas incipientes.

En los días amargos en que el tirano y sus acólitos perpetraban en el país el latrocinio y ponían en práctica el tormento con refinados matices de crueldad, el pueblo de Costa Rica investigó en el horizonte y pudo darse cuenta de que los directores de la política nacional habían desaparecido de las jefaturas: los que no optaron por replegarse cínicamente al pillaje, triunfante merced a la traición, habían agachado la cabeza y permanecían inactivos y mudos, poco dispuestos a adoptar la postura viril que el país

vanamente esperó de ellos para seguirlos. En el concepto de la opinión los directores, tantas veces favorecidos con la fe de las masas, quedaban, por su incapacidad para ractificar en la acción la esperanza del pueblo, reducidos a vulgares logreiros de la peor de las escuelas. Fué entonces que la rebelión armada proyectó en el país el brillo de sus armas libertarias desde los campamentos de la frontera, y el nombre de Julio Acosta llenó el espacio como un viento de esperanza y como una promesa salvadora. Desde ese momento el grito de "Viva Acosta" fué la insignia. Para los costarricenses fué una misma cosa decir Viva Acosta y Viva la Revolución. La Revolución era la libertad y Acosta la bandera. Así lo comprendió desde el primer momento la fuerza enseñoreada de los destinos de la nación, erigida en suprema ley por propio capricho; de allí el por qué de las intemperancias del régimen terrorista en donde quiera que un corazón y unos labios viriles tuvieron la osadía de agitar sus esperanzas en la forma del grito salvador.

Julio Acosta la Revolución: de tal manera habían venido a completarse y a compenetrarse el nombre y la idea, que el pueblo vió en ambos una sola tendencia, una la aspiración común, el punto de convergencia del alma nacional, en todos sus matices, los de la mente y el corazón, atormentada y dolorida.

La Revolución hizo bandera de la idea de justicia; cuando el pueblo cifró sus esperanzas en el Jefe de la Revolución y proclamó su nombre lo hizo con el corazón y el pensamiento fijos en la bandera de la Revolución. Así entiende nuestra mente el valor de este símbolo que llena por completo los anhelos del pueblo.

Telegramas

San Joaquín 19 Octubre de 1919.

a Joaquín Fernández Montúfar.

Club Acostista

Comisión recibida con gran entusiasmo—pueblo grita ¡¡¡ Viva Acosta!!!

Alberto Jiménez Rojas

Carlos Fernández Mora

San Mateo 19 octubre de 1919.

a Joaquín Fernández Montúfar.

Reunión numerosa. Anoche instalóse lujosa Directiva; pueblo entusiasmado.

Joaquín Escalante

Puriscal 19 de octubre

a Joaquín Fernández Montúfar

Directiva Central

Participole que todo este cantón es netamente Acostista.—Su amigo,

Emilio Molina.

Don Julio Acosta en Tres Ríos

Discurso de don Ramón Céspedes

Señores:

Hay un tremolar de vida que agita en este momento los corazones todos de los costarricenses.

Costa Rica, este rincón del mundo, arrullado por el canto de las olas de dos mares, ofrece por doquiera montes enhiestos purificando el ambiente; fuentes cristalinas regando los campos; mieses doradas premiando el esfuerzo de los agricultores; en los atardeceres los más atrevidos matices decorando el horizonte; y por todas partes la música sublime del más glorioso himno: el himno del trabajo ejecutado en el taller por el brazo fuerte del obrero,

en el campo por el brazo vigoroso del campesino, etc.; he ahí a grandes rasgos un puñado si dijéramos de los agentes que contribuyen a la formación del corazón del costarricense: corazón altivo, corazón generoso, corazón que palpita sólo al impulso de las grandes causas, de las ideas sublimes; y formado de tal manera, despunta con caracteres salientes, lo digo con orgullo, el corazón de los hijos de Costa Rica; hoy esos corazones se unen aquí para formar un altar en el que han de oficiar los apóstoles de la más santa, de la más bella de las causas: la santa causa de la libertad.

Julio Acosta, Jorge Volio y compañeros; oficiad en ese altar formado con los corazones de los hijos de este pueblo; y oficiad en él con orgullo que la vulgar tiranía extinguida cada vez que quiso asestarle rudo golpe, sólo logró fortificar más y más su vigor.

PARTIDO CONSTITUCIONAL

Tiene sus Oficinas en el edificio de dos pisos
de doña Chepita viuda de Bonilla
- - lado Norte del Parque de Morazán - -

Teléfono No. 307 ○ ○ ○ ○ ○ Teléfono No. 307

La organización de nuestras Directivas en toda la República

Gran Directiva del distrito de Guadalupe del Cantón Central de Cartago.

Presidentes honorarios

Agustín Barahona
Joaquín Navarro
José M^a Hernández
Patricio Jiménez
Manuel de Jesús Segura
Lorenzo Quesada
Jesús Cordero
Ramón Monge
José Rodríguez
Manuel de Jesús Trejos
Ramón Trejos
José de Jesús Navarro
J. de los Angeles Navarro
José Coto Ulloa
Manuel Mata Molina
Rafael Coto
Jenaro Hernández
Justo Solano
Santiago Navarro
Maurilio Zúñiga
Rafael Rojas
Gumersindo Barahona
Onofre Campos

Presidentes efectivos

Santiago Campos Durán
Agustín Solano
Agustín Barahona hijo
Pablo Coto
Guillermo Campos
Guillermo Monge
Alfredo Campos
Napoleón Coto
Marcial Campos
Aguiles Campos
Juan Leonor Trejos

Vicepresidentes

Rafael Hernández
Jenaro Monge
Rafael Quesada
Telésforo Trejos

Jefes de propaganda

Filiberto Campos
Fausto Cerdas
Rafael Monge
Pantaleón Molina

Vocales

Octavio Rodríguez
Maurilio Zúñiga
Emilio Poveda
Arcadio Leitón
Socorro Acuña
Ruperto Ortega
Benedicto Angulo
Pedro Navarro
Juan José Aguilar
José Hernández
Bernardino Sánchez
Leocadio Rodríguez
Cecilio Calderón
Antonio Inces
Fidel Montero
Antonio Martínez
Rafael Quesada
Leonidas Molina
Santana Cerdas
Patricio Navarro
Alejandro Navarro
Juan Diego Campos
Enrique Martínez

Félix Arrieta
Listmaco Montero
Zenón Rodríguez
Juan Jiménez
Jesús Picado
Alfredo Marín
Rafael Oviedo
Rafael Coto
Adán Segura
Jesús Cerdas
Gonzalo González
Emilio Leiva
Sabino Quirós
Juan Navarro H.
Angel Cerdas
Esteban Rodríguez
Filiberto Martínez
Francisco Acuña
Julián Barahona
Pedro Cordero
José Martínez
Pablo Hernández
Pío Hernández
Ramón Navarro
Manuel Quirós
Lauro Arias
Acisclo Cedeño
Ramón Quesada
Pedro Sánchez
Francisco Zúñiga
Antonio Piedra
Nicolás Campos
Juan Jiménez
Silverio Angulo
Pánfilo Quirós
Daniel Cerdas
Nicolás Campos
Matías Mata
Pedro Mata
Manuel Mata
Eustaquio Quesada
Claudio Cerdas
Manuel Arrieta
Juan Rojas
Manuel Hernández
Juan Picado
Manuel Cordero
Fidelino Cordero
Pedro Segura
Emilio Hernández
Tomás Calderón
Bonifacio Calderón
Ramón Campos
Lorenzo Hernández
Juan Hernández
Venancio Acuña
Agustín Hernández
Emilio Acuña
Honorio Obando
José Lucas
Baltazar Arrieta
Manuel Inces
Ramón Cerdas
Tito Navarro
Juan Segura
Juan M^a Cerdas
Vicente Segura
Ramón Segura

Lo relativo a la circulación de
EL CONSTITUCIONAL
debe ser tratado con don Carlos
Mora Poveda, teléfono 1668.

EL CONSTITUCIONAL

A cargo del Comité de Prensa del
Partido Constitucional

Oficinas: Lado Norte del Parque
Morazán, casa de doña Chepita viuda
de Bonilla.

Dirigir la correspondencia a Otilio
Ulate, apartado 977, teléfono 307.

DIRECTIVA DEL DISTRITO DE COT, EN EL CANTON DE OREAMUNO

Presidentes Honorarios

Rafael Coto Céspedes
Pedro Monge
Jesús Morales
Santiago Pérez
Francisco Carpio
Nicolás Castillo
Rodolfo Cervantes
Ramón Méndez
José M^a. Quesada

Presidentes Efectivos

Zacarias Molina
Jesús Mora
Ramón Carpio
Jaime Molina
Cirilo Echeverría
Abelardo Castillo

Jefes de Propaganda

Juan Molina
Víctor Méndez
Pedro Mora
Vicente Méndez

Secretarios

Mauro Rivera
Ismael Pérez

Tesorero

Julio Molina

Vocales

Marcos Méndez
Valerio Pérez
Francisco Quesada
Juan Pérez Granados
Maximino Orozco
Ramón Sixto Méndez
Macario Orozco
Julio Méndez
Napoleón »
Ernesto »
Juan »
Esteban »
Jesús Hidalgo
Joés Hernández
Porfirio Torres
Jusús »
Nemesio »
Reyes »
Marciano Campos
José María Jiménez
Isidro Calvo
Isidoro »
Damián »
Ernesto »
Aquilino Ramírez
Francisco »
Sergio »
Francisco »
Tobías »
Antonio Maroto
José Granados
Ezequías »
Tito Pérez »
Máximo Orozco
Abraham »
José »
Alberto Jiménez
Jeremías Valerín
David Chacón
Selín Mata
Sixto Carpio
Antonio »
Eusebio »
Remigio »
Nemesio »
Antonio Calvo
Vicente »
Manuel Monge Rojas
Victor Hernández
Bruno Monge
Enrique Mora
Ismael Porras
Santiago Brenes
Ernesto Quirós

ANUNCIESE EN
EL CONSTITUCIONAL

DIRECTIVA

DE SABANILLA

DE MONTES DE OCA

Los infrascritos ciudadanos en
ejercicio de nuestros derechos polí-
ticos, acogemos con entusiasmo la
candidatura del esclarecido ciuda-
dano don Julio Acosta García para
Presidente de la República de 1920
a 1924.

Sabanilla de Montes de Oca, Obre. 1919

Presidentes honorarios

José Benjamín Prado
José M^a Sibaja
Avelino Sibaja
Francisco Hidalgo
Rafael Brizuela
Guillermo Carvajal
Pedro Garro
Tobías Carvajal
Ramiro Sibaja
José M^a Maralet

Presidente efectivo

José María Aguilar

Vice-presidente

Miguel Carvajal

Primer Secretario

Amando Padilla

Segundo Secretario

Bernabé Sibaja

Tesorero

David Carvajal

Jefe de propaganda

Celso Castro

Propagandistas

Enrique López
Maximino Garbanzo
Miguel Sibaja

Vocales

Daniel Blanco
José Delgado
Juan Ovares
José Sibaja
Santiago Sibaja
Evaristo Sibaja
Modesto Serrano
Enrique Arias
Ovidio Brizuela
Alberto Castillo
José Rodríguez
Clemente Brizuela
Miguel Brizuela
Socorro Castro
Ignacio Blanco
Ricardo Delgado
Eduardo Delgado
Enrique Sibaja
Modesto Hidalgo
Ceferino Quesada
Tomás Blanco
Emiliano Blanco
José María Blanco
José María Carvajal
Florencio Vargas
Celso Alvarado
Cupertino Arias
Tobías Espelet
Gonzalo González
Francisco Segura
José Morales
Lisandro Morales
José María Gamboa
Benjamín Rodríguez
Santos Rodríguez
Rafael Cruz
Gerardo Vindas
Ermenegildo Vindas
Juan Vindas
Juan Francisco Leitón
Francisco Leitón
Octavio Leitón
José M^a Quesada Q.
Rafael Quesada
Mauricio Quesada

BAJA DE PRECIO la harina de trigo

El que quiera aprovechar
el precio más bajo, cómp-
prela donde Segundo Zon-
ta, teléfono 468.

Imprenta María v. de Sines

APARTADO 314

PAPEL PERIODICO AL PRECIO MAS BAJO DE PLAZA

TELEFONO 1038

Todos los trabajos del Partido Constitucional
son hechos en esta Imprenta
la que con gusto **RECOMENDAMOS**
a nuestros amigos de provincia

COSTURERAS: Máquinas de coser "New Hone" en el Almacén de W. Steinvorth Hno. - - - - -

DIRECTIVA DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

Los infrascritos vecinos de San Rafael de Oreamuno, que proclama para Presidente de la República en el próximo período a don Julio Acosta García y organizamos la Directiva en la forma siguiente:

Presidentes Honorarios

Zenón Sanabria
Julio Quirós
José Quirós
Marcos Granados
Braulio Martínez
Victor Gómez
Isaías Rivera
Alfredo Meneses
Crisanto Aguilar
Antonio Bonilla
José María Ramírez
Lucas Poveda
Ramón Solano
Juan Yanuario Brenes
Gabino Solano
Nicolás Pacheco
German Masis
Blas Jiménez
Basilio Solano

Presidentes efectivos

Nicomedes Redondo
Jaime Zeledón
Ruperto Gómez
Rosendo Solano Rodríguez
Francisco " " "
Simón Guillén
Tito Venegas

Vicepresidentes

Abelino Solano
Florentino Ulloa
Alejo Redondo

Secretarios

Gonzalo Villar
Francisco Meza

Tesorero

Segundo Guillén

Jefes de Propaganda

Basilio Gómez
Honorio Gómez

Vocales

Buena Ventura Masis
Leopoldo Masis
Ramón Aguilar
Cruz Aguilar
José Aguilar
Jesús Aguilar
Bernardo Aguilar
Juan Aguilar
Isaías Aguilar
Tobías Pacheco
Estanislao Redondo
José Poveda
Celso Vega Quirós
Francisco Solano M.
Miguel Solano
Celso Guillén
Gregorio Guillén Aguilar
Manuel Serrano
Luis Pacheco

José María Quesada
Rafael Masis
Luis Solano G.
Esteban Solano
Mauro Gómez C.
Rafael Masis
Rafael Pacheco
Benjamín Solano
Evaristo Solano
Celn Solano
Eusebio Rivera
Abel Masis
Ernesto Gómez V.
Pedro Pacheco Orozco
José Castillo
Carlos Guillén
Juan Guillén
Enrique Zeledón P.
Manuel Alvarez
Tobías Meneses
Tranquilino Granados
Enrique Alvarez
Tobías Jiménez
Antonio Redondo
Arcadio Marín B.
Esteban Vega
Gonzalo Brenes
Manuel Alvarez G.
Jesús Calvo B.
Vicente Alvarez
Francisco Vega
Mauro Rivera
Gerardo Peña
José Ana Quirós
Vicente Aguilar
Joaquín Martínez S.
Ángel Granados M.
Cirilo Orozco R.
Aurelio Pacheco S.
José Rivera
Ricardo López
Toribio Guillén
Miguel Brenes
Anarés Brenes
Florindo Ulloa B.
Francisco Redondo
Francisco Quirós
José Bonilla Arce
Tobías Bonilla Arce
Calixto Ramírez
Eliseo Ramírez
Maximiliano Ulloa
Nicolás Brenes
Aurelio Brenes
Miguel Solano M.
José Gómez
Rafael Marín V.
Jenaro M. Garita
Alfonso Vega
Secundino Guillén
Cipriano Redondo
Rafael Solano Gómez
Alejandro Pacheco
Emilio Pacheco B.
Rafael Solano Solano
Matías Bonilla Arce
Antonio Bonilla Arce
Adriano Ramírez
Rafael Ramírez Zúñiga
José Ramírez Zúñiga
Juan Bonilla
Expedito Arias
Alberto Brenes
Francisco Solano M.
Félix Barquero

PARA FAMILIAS: Lienzos finos en piezas de 20 yardas y loza de china en el Almacén de W. Steinvorth Hno.

Use la **INSIGNIA VERDE**

HOTELES: Loza de China durable en el Almacén de W. Steinvorth Hno.

SAN ANTONIO DE BELEN EN SU PUESTO

En la villa de San Antonio de Belén, a las doce del día diecisiete de octubre de mil novecientos diecinueve. Reunidos los infrascritos, todos ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, con el fin de tratar asuntos que atañen directamente al bienestar de nuestra Patria, en estos momentos en que se está desarrollando el magno problema electoral, y considerando como un deber ineludible, ahora que el país acaba de pasar la espantosa crisis de una tiranía, el de velar con todas nuestras fuerzas por el bienestar y engrandecimiento de la Nación, tanto en lo económico como en lo moral; convencidos de que el esclarecido patricio don Julio Acosta García, por su ilustración y hombría de bien encarna los mejores principios requeridos para satisfacer nuestros anhelos, del modo más espontáneo, y como una necesidad de vida independiente, nos adherimos al Partido Constitucional que proclama la candidatura del señor Acosta y formamos, para los trabajos de propaganda y elecciones, la siguiente directiva:

Presidentes honorarios

Fidel Chaves Murillo, Blas Arce Vargas, Tranquilino Campos, Agapito Rodríguez Córdoba, Aquileo Ramírez Viquez, Juan Campos Chaves, Wenceslao Zumbado Moya, Elías Carvajal González, Julio Zumbado Moya, Enrique Molina González, Cipriano González González, Higinio Villegas, Nicanor Chaves Murillo, Froilán Zumbado Zumbado, Simón Delgado Moya.

Presidentes efectivos

Manuel Zumbado Zumbado, Argemiro Chaves Carvajal, Salomón González Moya, Teodorico Aguilar Masis, Rubén González González, Ramón Aguilar Serrano, Pedro Peraza Carballo, Enrique Zumbado Zumbado, Fortunato Trejos Solano, Juan Carvajal González, Pío Fuentes Zumbado, Elías Villegas Chaverri.

Vicepresidentes

Manuel Rodríguez Ledezma, Rafael Guzmán González, Antolín Arce Soto, Patricio Zumbado Pastor, Teodorico Zumbado González, Rafael Arce Heruández.

Secretarios

Guillermo Murillo Moya, Guillermo Villegas Sdo.

Tesorero

Wilfredo Sánchez Mondragón.

Vocales

Ramón Rodríguez Z., Gabriel Zumbado Z., Ramiro Chaves, Augusto Zumbado, Víctor Zumbado Juan Arce, Mercedes Viquez, Abel Araya, Tomás Morera, Gabriel Zumbado M., Anselmo Zumbado M., Jenaro Zumbado M., Hermógenes

De Barba

El domingo nos visitó el General Volio. Como trescientas personas lo aclamaron a su llegada que fue anunciada con cinco bombetas.

Una simpática alumna de la Escuela, le dió el saludo a nombre del pueblo.

Don Manuel Antonio Espinoza pronunció un conceptuoso discurso de interés cantonal, y luego el señor Volio desde los altos de la casa de don Guillermo Echeverría se dirigió a la concurrencia.

El discurso de Volio fue muy aplaudido. Criticó con gran severidad la vieja política, y pasó en revista todos los personajes desde el tiempo de la funesta dictadura de Guardia.

Luego el Lic. Sáenz Cordero hizo también uso de la palabra a petición del público, y en frases sencillas y sinceras, trazó los rasgos característicos de la personalidad de don Julio Acosta, de quien dijo que sería un celoso defensor de la libertad y del viejo prestigio del pueblo costarricense, no obstante lo cual, era necesario que el pueblo fuera mejor educado, en las prácticas del civismo, porque era de él de quien venía y dependía todo.

Corresponsal

Por qué no hay otro Candidato...?

El pueblo de Costa Rica habrá notado que ningún otro ciudadano quiere aceptar la Candidatura opuesta a la de don Julio Acosta y os preguntareis para vuestros adentros: ¿por qué será? Voy a contestaroslo. Los hombres que entienden no son capaces de enfrentarse a un hombre de las condiciones de don Julio: luchador incansable en la frontera, defensor del pabellón nacional con la lengua como lo han hecho muchos hombres públicos sino con las armas, amigo de la democracia y redentor de nuestras libertades, derrocador abnegado de la tiranía, desinteresado como ninguno, pues el no busca la presidencia sino que el pueblo se la ofrece como premio a sus grandes esfuerzos y como deuda al gran sacrificio que en medio de privaciones hizo en defensa de nuestros derechos.

Si le vemos llegar a un pueblo, todos lo llaman, todos lo aclaman y lo victorean, las mujeres, se acercan a ver su faz dulce su semblante alegre y al oír sus palabras sinceras hasta las más ancianas parecen sentirse jóvenes y sus auras resucitan a nueva vida. Los niños cantan sus canciones patrióticas y sus corazones laten con entusiasmo al oír las notas vibrantes de la música que acompaña sus voces infantiles, los sacerdotes elevan sus plegarias en sus templos al Todopoderoso en acción de gracias por haber visto al gran libertador.

Los maestros de escuela prepa-

(Pasa a la 4ª. página)

(Viene de la 5.ª página)

Por qué no hay otro candidato?

ran sus discursos y lo alojan en sus escuelas en señal de cariño y aprecio y hasta los niños en la cuna en su lenguaje natural parecen decir ¡alla va! ¡alla va!, y no dicen más por no haber aprendido la lengua de sus padres.

Todas las colonias extranjeras se alegran cuando ven a don Julio Acosta y unen sus voces a la de los costarricenses.

Las flores de los campos, mecidas por la brisa se dan en ósculo de amistad, inclinan sus cabezas para saludarlo y exhalan sus perfumes sobre el rostro para expresarle su culto como el simidios de la libertad y el deber.

Al ver esto, los demás ciudadanos se sienten pigmeos ante tanta grandeza y dicen: no podemos competir jamás con un hombre a quien todo el mundo estima y ama porque a nosotros no nos pasa otro tanto, mientras que unos nos victorean otros nos lanzan miradas de reproche y nos echan en cara nuestros actos indignos y lejos de envidiarlo y odiarlo, lo aman más, lo admiran y aclaman en coro.

¡Viva don Julio Acosta!

¡Viva el gran libertador de la Patria!

Bendito sea su nombre y que Dios guíe sus pasos.

José Umaña A.

MIGUEL A. MURILLO

RECIBIO

LLAVEROS para usar en la faja

₡ 5-00 docena • ₡ 50-00 gruesa

A un lado de la Oficina del Mercado • MUESTRAS A SOLICITUD

GRAN FABRICA de Mosaicos Hidráulicos

Lesmes S. Jiménez

Grandes novedades en mosaicos, macetas, lavatorios, tinas de baño, balastradas y todo lo concerniente al ramo de cemento armado.

TIENDA ROMERO

González Hnos.

La tienda PREFERIDA por la gente de buen gusto, debido a la calidad de sus artículos.

En Sedería, Perfumería y Artículos para Caballeros tiene el MEJOR SURTIDO EN PLAZA.

PRONTO NOS LLEGARÁ

MERCADERIA DE PARIS A PRECIOS MUY BAJOS

Zapatería Modelo

de

José Araujo

Es la preferida

por la

Sociedad Capitolina

San José, Costa Rica

LA MARINA

Eduardo Castro Saborío

SAN JOSE, COSTA RICA



Constante Renovación

♦♦ de Mercaderías ♦♦

ES LA TIENDA DE ABARROTES

MEJOR SURTIDA EN EL PAIS

SE VENDEN

CAJONES

o VACIOS o

EN LA

IMPRESA

♦ LINES ♦

La Elegancia de Jorge Castro González

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha recibido un gran surtido de mercaderías que ha calculado al CAMBIO BAJO: Capas de hule, sweats de seda, sombreros de paja para caballeros y para señoras, franela de algodón, calcetines, medias, corbatas, ligas, camisetas para señoras, toallas, gorras, vestidos de baño, etc., etc.

Al Siglo Nuevo

A. Herrero & Co.

Ofrece a su clientela un notable surtido de vestidos, blusas, sweats de algodón y de seda, ropa interior de señora, etc., etc., en una sorprendente variedad.

La Iberia

JABONERIA MODERNA: Ofrece al comercio en general y a sus clientes en particular, un surtido completo de jabones de la mejor clase y a precios muy económicos.

Antes de comprar jabón, consulte nuestros precios.

El Administrador, —CARLOS SOLEY GÜELL

Imp. M. v. de Lines



Retratos EN TODO ESTILO

Retratos EN TODO ESTILO

Foto-Imperio

TELEFONO 690

APARTADO 309